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【総 括】 
 

１ 参加者数 

開 催 日 
開催 

時間 
開催会場 小学校区 担当班 参加者数 

臨 時 

託児所 

利用者数 

平成２１年 

１１月１１日 

(水) 

19:00 

～ 

21:00 

柴田町保健センター 

（４階会議室） 
船岡小 １班 １５人 ２人 

19:00 

～ 

21:00 

槻木生涯学習センター 

（３階会議室２） 
槻木小 ２班 １３人 ― 

19:00 

～ 

21:00 

船迫生涯学習センター 

（２階会議室１・２） 
船迫小 ３班 １２人 ― 

１１月１２日 

(木) 

19:00 

～ 

21:00 

農村環境改善センター 

（1階農事研修室） 
柴田小 １班 １７人 ― 

19:00 

～ 

21:00 

西住公民館（ホール） 西住小 ２班 １６人 ４人 

19:00 

～ 

21:00 

船岡生涯学習センター 

（２階和室） 
東船岡小 ３班 ４人 ― 

計 
７７人 

(前年は８６人) 
６人 

 

２ 質問・意見・要望等件数 

（１）子育てに関する質問・意見・要望等 

項   目 質問・意見・要望等の件数 

西住児童館存続問題に関すること ６件  

児童館・保育所に関すること ７件  

幼稚園に関すること ３件  

放課後児童クラブに関すること ４件  

小中学校に関すること ５件  

医療・検診等に関すること ５件  

公園・遊具に関すること ６件  

安全に関すること ５件  

その他 ２件  

計 ４３件  
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（２）町政に関する質問・意見・要望等 

開 催 日 開催会場 質問・意見・要望等の件数 

平成２１年 

１１月１１日(水) 

柴田町保健センター ２件  

槻木生涯学習センター ７件  

船迫生涯学習センター ９件  

１１月１２日(木) 

農村環境改善センター ３件  

西住公民館 ４件  

船岡生涯学習センター １０件  

計 ３５件  

 

（３）議会に関する質問・意見・要望等 

開 催 日 開催会場 質問・意見・要望等の件数 

平成２１年 

１１月１１日(水) 

柴田町保健センター ２件  

槻木生涯学習センター ４件  

船迫生涯学習センター １件  

１１月１２日(木) 

農村環境改善センター ３件  

西住公民館 ２件  

船岡生涯学習センター ２件  

計 １４件  

 

３ 町長への申し入れ事項 

子育てに関する問題については、住民と十分な話し合いを行いながら、理解を得て進める

べきである。 

 

４ 議長への申し入れ事項 

平成２２年は、町民を対象とした従来の議会懇談会を年１回開催するほか、町内団体等の

意見・要望等を聴取するため、それらの団体を対象とした出前懇談会を開催してはどうか。 
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【質問・意見・要望等】 

 

１ 子育てに関する質問・意見・要望等 
 

⑴ 西住児童館存続問題に関すること                     （子ども家庭課） 

№ 質問・意見・要望等 回  答 

① 

西住児童館問題では、建物が老朽化してい

ることや放課後児童クラブが本来の姿である

という説明は聞いた。 

最初は、幼稚園化をしますと聞いたので、

「西住児童館」という名前でなくても児童館

であろうが幼稚園であろうが問題ないと思っ

た。 

保育所だと親と同居していると預かっても

らえない。町の財政も厳しいと思うが、町民

の視点に立てば老人福祉とか教育問題は、採

算を度外視して考えてほしい。町民の視点と

か子育てしやすいという論点からずれてきて

いる気がする。【西住公民館】 

幼児保育型児童館のあり方については、これまで

も通園児童数の減尐などさまざまな廃止要因を検討

した結果、町民並びに議会とともに羽山児童館の廃

止や富上児童館の統合など方向性が導き出されてき

ました。 

財政再建プランの項目とした「幼児保育型児童館

の廃止と幼稚園化（三名生、西住、柴田の３児童館）」

の考え方については、町の課題解決に町と町議会が

意を一つにして情報の共有化を図り、尐子化時代に

入り児童数が減尐する中での好ましい集団保育を考

慮した保育環境の確保を目指すものです。幼児保育

型児童館の運営は上位指導機関に属さない運営形態

であり、実質的には学校教育法に準拠した幼稚園の

運営形態であることから、幼稚園は民間活力の活用、

保育所は保育義務がある町の運用とするすみ分け

と、町の職員適正化計画に基づく職員削減に伴う保

育体制などを考慮しながら、さまざまな角度から検

討し、総合的な判断のもと決定したものです。 

その決定に基づき、「財政再建対策町民懇談会」

「まちづくり町民懇談会」や「広報しばた」に掲載

し、住民への情報提供に努め共有化を図ってきまし

た。さらに、西住児童館の廃止を議題とした地区住

民への説明は、これまで５回実施いたしました。 

このような中、「西住児童館存続に関する請願書」

が平成２１年第１回定例議会において採択されたこ

とに伴い、「平成２５年度までは西住児童館の運営

を実施したい」とした提案方針の見直案についての

説明会を実施しました。 

現在、策定中の次世代育成支援地域行動計画(後期

計画)に幼児保育型児童館の運営を平成２５年度末

廃止と、廃止に向けた幼児保育の検討方針を平成２

３年度までに決定していくこととしていますので、

住民への説明会を開催するなど、意見交換や情報の

提供、計画の説明など、住民からご理解をいただき

ながら丁寧に進めていきます。 

 

② 

西住児童館が一番最初に廃止の話が出たの

で、聞いていた内容と違っていたため騒いだ

だけである。よそでも来年からなくなると言

われれば騒ぐことになると思う。 

【西住公民館】 

③ 

西住は舘山を隔てて大河原町に隣接してい

るという地域的な問題もあると思う。児童館

とか幼稚園とか、確かに料金の問題もあるが、

地区にある児童館がなくなると言われればシ

ョックである。話し合いの場をぜひ設けてほ

しい。【西住公民館】 

④ 

金銭的な問題ではなく、地域の方たちに子

どもたちが見守られ、地域に根づいて子ども

たちが育っていくという面での教育が必要と

考えており、絶対に存続してほしい。 

私も卒園者であるが、気楽に話ができる場

にもなっている。町も財政的なことはあると

思うが、一人でも入園者がいる場合、簡単に

廃止するということを考えないで、今の場所

に残してほしい。【西住公民館】 

⑤ 

児童館・幼稚園の話が出ているが、養育・

教育は投資である。財政が苦しいからといっ

て子どもたちの養育・教育に関して我慢しろ

ということは考えてほしくない。 

西住地区にとって集会所、児童館などは大

切なものであり、資源であるの。区を育てる

意味においても投資をしてほしい。 

【西住公民館】 

⑥ 

幼児型児童館を町立幼稚園にするのにクリ

アしなければならないことは何か。 

【西住公民館】 
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⑵ 児童館・保育所に関すること                       （子ども家庭課） 

 

№ 質問・意見・要望等 回  答 

① 

児童館での延長保育を望む。 

【保健センター】 

学童型児童館は、放課後に家庭に一度帰った後に、

自由に来て遊びや活動ができる施設であり、登録制で

毎日学校から直接来館し、帰宅時は保護者が迎えに来

る放課後児童クラブとは運営目的と形態が異なるも

のです。 

現在、学童型児童館は午後５時まで開所しており、

それ以降の延長については、児童の健全育成や安全性

の面から考えておりません。 

② 

柴田児童館での延長保育をお願いする。 

【改善センター】 

柴田児童館で実施している幼児保育型児童館は、保

護者の就労や疾病等の事由で家庭での保育を受けら

れない乳幼児を保護者に代わって預かる保育所とは

運営形態が異なるもので、上位指導機関に属さない運

営形態であり、実質的には学校教育法に準拠した幼稚

園と同様の取り扱いで運営していますので、延長は考

えておりません。 

③ 

１２Ｂ区は新興住宅地で若い人が多い。

保育所・児童館は必要で、保育時間も延長

してほしい。【船岡生涯学習センター】 

幼児保育型児童館は、上位指導機関に属さない運営

形態であり、保護者の就労や疾病等の事由で家庭での

保育を受けられない乳幼児を保護者に代わって預か

る保育所とは運営形態が異なるもので、延長は考えて

おりません。 

保育所では午後７時までの延長保育を実施し、１保

育所当たりの利用人数は平均９名／日です。今後、利

用者からの盛り上がりにより要望・機運が高まれば、

検討していきます。 

④ 

親の仕事の都合だけに合わせて延長保育

の時間を延長するのは、親子のコミュニケ

ーションが無くなるので問題だと思う。 

親子が一緒に暮らす時間は長い方がいい

と思うので、今の親の考えは理解できない。 

【船迫生涯学習センター】 

⑤ 

三名生児童館に子どもを入れるときトイ

レが気になった。先生から和式の練習をす

るようにと言われたが、どこに行っても今

は洋式がほとんどである。子どもも洋式に

慣れているので、トイレは洋式にできない

か。【船岡生涯学習センター】 

三名生児童館については、「幼児保育型児童館の廃

止と幼稚園化（三名生、西住、柴田の３児童館）」を

含んだ財政再建プランの考え方に基づき、「平成２５

年度末廃止」とした町の考え方をもっています。 

現在、児童館廃止後の児童の受け入れ体制など、子

育て支援という広義的な視点から検討している段階

です。今後、その方向性を見定めながら、優先順位に

より改修を図っていきます。 

⑥ 

「保育所の紙おむつの持ち帰り」の件は

どうなったか。子どもの健康状態を把握す

るという点では、資格を持った保育士の方

が監視の点では適任ではないか。 

【船迫生涯学習センター】 

保育所においても毎日、子どもの健康状態は把握し

ています。おむつは、子どもの健康状況や発育状況を

把握するバロメーターであり、保護者は除々におむつ

の数が減って行くことで、子ども成長が実感でき、喜

びを共感し合える一つであることから、紙おむつを持

ち帰っていただいています。 
⑦ 

自分の子どもの便を見るのは親の責任だ

と思う。【船迫生涯学習センター】 
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⑶ 幼稚園に関すること                            （教育総務課） 

 

⑷ 放課後児童クラブに関すること                      （子ども家庭課） 

 

№ 質問・意見・要望等 回  答 

① 

園児募集終了後に転入してきたが、幼稚

園年長組が定員一杯で受け入れてもらえな

かった。早めの締め切りは困る。 

【保健センター】 

平成２２年度の入園児の募集は、お知らせ版等に掲

載し、９月１６日から１０月９日まで、年中児（４歳

児）３０名を募集しました。年長児については、ほと

んどが繰り上がりとなるため、欠員がなければ募集し

ていません。また、募集時期については、私立幼稚園

と合わせており、次年度の職員体制等の検討も必要な

ことから、現在の時期になっています。 

② 

第一幼稚園は存続できるのか。 

【保健センター】 

第一幼稚園の廃止等について議題に上ったことは

ありません。教育委員会としては、今後も継続してい

きたいと考えています。 

③ 

私立幼稚園と公立幼稚園の保育料の差額

についてはどうなっているのか。 

【槻木生涯学習センター】 

私立幼稚園へ在籍している園児については、保護者

の所得状況に応じて経済負担を軽減するとともに、

公・私立幼稚園間における保護者負担の格差の是正を

図ることを目的として、保育料を軽減する「私立幼稚

園就園奨励費補助金」を交付しています。平成２１年

度は２４３名の保護者に対して約２,０５０万円の補

助金を交付しました。 

また、町内の私立幼稚園に対し運営費の一部として

「私立幼児教育施設運営費助成」を行っており、１園

３０万円（均等割）と園児１名につき１千円（園児割）

の助成を行っています。 

№ 質問・意見・要望等 回  答 

① 

東船岡小学校内に放課後児童クラブを設

置してほしい。【保健センター】 

東船岡小学校に空き教室がないことから、近くの三

名生児童館や船岡生涯学習センター内で運営してい

ます。今後、児童数の推移により空き教室での運営を

検討していきます。 

② 

放課後児童クラブで午後６時以降に保護

者が迎えに行けない時、先生方に迷惑をか

けてしまう。【改善センター】 

原則、午後６時までの開所ですが、常態化でなく、

緊急のやむを得ない場合は、保護者から連絡をいただ

き、迎えに来ていただくまで児童を預かっています。 

保護者の方には、そのような場合を想定し、親や近

所の知り合いの方からの迎えをしていただく準備を

お願いしています。 

③ 

柴田小学校にも放課後児童クラブを早急

に立ち上げてほしい。【改善センター】 

放課後児童クラブは、仕事などの事情により昼間保

護者が家庭にいない低学年児童に対し、放課後などに

保護者に代わって行う保育を行う施設です。柴田小学

校区内では、対象となる児童が尐ない地域であり、今

後の推移を見極め検討していきます。 

④ 

槻木放課後児童クラブ（定員６０人）は

希望者が多く希望者が全員入れないので改

善してほしい。 

また、４年生から６年生までの居場所が

ないので、設置することはできないのか。 

【槻木生涯学習センター】 

放課後児童クラブは国の基準にのっとり低学年を

対象に実施しています。その要件に該当している児童

は登録いただいており、入れないという状況にはなっ

ていません。高学年の居場所づくりについては、小学

校内に槻木児童館として、放課後に自由に来て遊びや

活動ができる学童型児童館を運営しています。 

なお、放課後子ども教室事業の実施に向け、教育委

員会と協議していきます。 
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⑸ 小中学校に関すること                           （教育総務課） 

 

⑹ 医療・検診等に関すること                         （健康福祉課） 

№ 質問・意見・要望等 回  答 

① 

町内小学校の教室の照明は基準に合って

いるのか。【保健センター】 

学校環境衛生基準で「教室及びそれに準ずる場所の

照度の下限は３００ルクスとする」と定められてお

り、各学校では毎年、照度計を使って定期検査してい

ます。 

② 

柴田小学校の遊具と学校施設（プール更

衣室、トイレ）を改善してほしい。 

【改善センター】 

遊具の整備については、平成２１年度に鉄棒を設置

し、２２年度はブランコの設置を予定しています。毎

年、安全基準に適合した遊具を１～２基整備していき

ます。 

プール周辺の修繕については、プールサイドの改修

を実施し、平成２２年度は洗眼水洗の修繕、インター

ホーンの交換等を予定しています。その後、更衣室、

トイレ等について修繕していきたいと考えています。 

③ 

柴田小学校の児童数は今後増える見込み

はないと思うがなくしてほしくない。学区

編成の考えはあるのか。【改善センター】 

現在、統合等の考えはありません。 

④ 

槻木中学校の建て替えの見通しはどうな

っているのか。【槻木生涯学習センター】 

平成２２年度に校舎改築のための基本設計を実施

し、平成２３年度に改築工事に着手できるよう準備を

進めているところです。 

⑤ 

小学校高学年の居場所の設置について、

子ども家庭課に相談に行ったが、難しいと

いう回答だった。また、生涯学習課に文科

省施策の「放課後子どもプラン」について

相談したが、予算の兼ね合いで難しいとい

う話だった。空きスペースの活用などを考

え、検討してほしい。 

【槻木生涯学習センター】 

高学年の居場所づくりについては、放課後にだれで

も自由に来て遊びや活動ができる施設として、槻木小

学校内に槻木児童館を放課後児童クラブと併設して

運営しています。 

放課後子ども教室事業の実施に向け、教育委員会と

協議していきます。 

№ 質問・意見・要望等 回  答 

① 

子どもの夜間救急・休日救急への対処を

お願いする。【保健センター】 

県内の小児科医不足は深刻であり、仙台市以外の地

域では十分な小児救急体制がとられていないのが現

状となっています。仙南地区では、休日、夜間の救急

患者の二次救急医療体制を確保することを目的とし

て、みやぎ県南中核病院及び公立刈田綜合病院が病院

群輪番制事業を実施しています。 

また、適切な受診を呼びかけることも大切ですの

で、町ホームページ「子どもの救急医療」などを通じ、

保護者の方々に急病時の対処法やかかりつけ医を持

つことの重要性を伝えています。 

今後とも、地域の医療関係者とともに、病院群輪番

制事業及び休日当番医による初期救急医療の更なる

救急医療体制を充実させるよう努めていきます。 

② 

６か月検診で行っていた股関節の検診が

なくなった理由は何か。【保健センター】 

股関節の検診については、平成３年から県内の医療

機関（小児科医）で個別に実施する２か月児健診時に、

脱臼をチェックするシステムを導入し、異常所見があ

った場合は、専門の整形外科医に紹介する体制を取っ

ています。 
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⑺ 公園・遊具に関すること                          （都市建設課） 

№ 質問・意見・要望等 回  答 

③ 

股関節異常があった場合の医療機関を紹

介してほしい。【保健センター】 

②で回答しましたとおり、２か月児健診時にチェッ

クをしますが、４か月健診で初めて股関節所見を指摘

された場合についても、健診担当医や主治医から専門

の整形外科医に紹介する体制を取っています。 

④ 

乳幼児相談が毎月１回しかないので、混

み合い時間がかかる。北九州市では公民館

ごとに行っていたので、参加人数が尐なく、

隣近所の人と友達になったり、保健師とゆ

っくり話しができた。本町でも取り入れて

ほしい。【西住公民館】 

町では、予約制を取らず来所相談を行っています。

そのため、相談まで待っていただくこともあります

が、その中で親子での遊びや親同士の情報交換など、

有効に過ごされているように感じています。また、相

談内容については、発育、発達相談や計測希望が大半

を占めており、正確な計測への対応などを考えると、

保健センターでの実施が望ましいと考えています。 

⑤ 

乳幼児検診や予防接種などは、かかりつ

けの病院で受けられるようにしてほしい。 

【西住公民館】 

乳幼児健診については、病気の予防と早期発見、健

康保持増進を目的に実施していますが、２か月児健診

と８～９か月児健診は県内の小児科医による個別健

診、４か月児健診、１歳６か月児健診、２歳児歯科健

診、３歳児健診については集団健診でそれぞれ実施し

ています。 

集団健診は、医師、歯科医師、保健師、栄養士など

のスタッフが総合的に行うため、事後指導や経過観察

等をスムーズに行うことができます。また、個別健診

は、医師のみで実施することが多いため、身体面以外

のことで一度に助言を受けることができません。この

ようにどちらの健診にもメリット、デメリットがあり

ます。 

予防接種については、ポリオ、ＢＣＧのみを保健セ

ンターで集団接種を行っています。これ以外の予防接

種については、町内の協力医療機関９カ所で接種する

ことができます。 

平成１７年度から宮城県広域化予防接種事業が開

始されたことにより、現在、小児科医療機関を中心に

県内４２３の医療機関で町内と同様に、予防接種を受

けることができます。 

№ 質問・意見・要望等 回  答 

① 

清住２号公園の遊具が壊れていると連絡

すると、撤去はするが補充していただけな

い。子どもが行かないと親も行かなくなる

のでさみしい思いをしている。 

【西住公民館】 

遊具の安全確保の観点から修理では対応が難しい

ものや、危険遊具を一斉に撤去することを優先的に行

いました。代替品の設置が遅れていることからのご意

見だと思います。平成２２年度予算で代替遊具２基を

予定していますので、これまでと同様にご利用くださ

い。 

② 

公園は有効に活用されていないと思う。

例えば幼児のための遊具をもっと増やした

り、お年寄りのための健康促進の遊具を設

置するなど、それぞれの公園に特色を持た

せ、幼児から大人まで活用できる公園づく

りをしてほしい。【西住公民館】 

今までの公園は、幼児や児童を対象にした遊具を設

置してきましたが、高齢化社会が到来し、高齢者の公

園利用が多くなりました。いつまでも健康な体を維持

できるように、健康器具の設置が求められています。 

今回、船岡中央公園に「ぶらぶらストレッチ」「サ

イクルステーション」を設置します。今後は高齢者の

利用を視野に入れて遊具を設置していきます。 
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⑻ 安全に関係すること                    （まちづくり推進課・都市建設課） 

№ 質問・意見・要望等 回  答 

③ 

新しい遊具を設置するのもいいが、今あ

る遊具のメンテナンスにより有効活用すべ

きではないか。【西住公民館】 

毎年１回、遊具を設置している都市公園と児童遊園

すべての遊具の安全点検を専門業者に委託し実施し

ています。こまめな点検と適切な修理をして、安全、

安心な遊具を提供できるように努めていきます。 

④ 

専門業者が定期的に点検すれば、遊具の

長期使用が可能になるのではないか。 

【西住公民館】 

⑤ 
新田地区に公園が尐ない。 

【保健センター】 

近接する公園として「新栄１号公園」や「古河児童

遊園」がありますので、ご利用ください。 

⑥ 

太陽の村や船岡城址公園などに遊具の整

備してほしい。特に、角田市や岩沼市の公

園と比べて見劣りがする。【保健センター】 

ご指摘ありましたとおり、太陽の村の遊具はジャン

ボ滑り台やアスレチック遊具がありましたが、老朽劣

化により撤去したままです。船岡城址公園も同じよう

に、人を呼び込むような目新しい遊具は設置していま

せん。今、取り組んでいる課題は「周年にわたって観

光客を集客できないだろうか」を目標に種々検討し、

一部実践しています。今後、遊具の配置や種別につい

て多くの方々が喜んで利用していただけるよう検討

していきたいと考えています。 

№ 質問・意見・要望等 回  答 

① 

清住地区の用水路には、フェンスが設置さ

れているが、老朽化や錆びている個所、曲が

っているフェンス、小さな子どもがすり抜け

られるほどの隙間があるなど大変危険です。

児童館や小学校の通学路でもあるので転落防

止用ネットの設置など、早急な安全対策を講

じてほしい。【西住公民館】 

用水路は柴田町土地改良区管理であり、転落防止

ネット等の安全対策について協議要望したいと考え

ています。 

 

② 

中学生の帰宅時間が遅いので心配。街灯を

増やしてほしい。【改善センター】 

これまでも町では毎年、２０から３０灯の防犯灯

や道路灯を整備しています。 

今後も街灯が多く明るい安全安心なまちづくりを

進めるため、限られた予算を最大限に活用し、防犯

灯の修繕や防犯灯の新設を計画的に取り組んでいき

たいと考えています。 

③ 

町の中心部は街灯もあり明るいが、飲み屋

などもあるので危険な個所はある。夜回り隊

のような組織があると良いのではないか。 

若い世代が今後のまちづくりを考えていか

なくてはいけないのではないか。 

【改善センター】 

青色回転灯を装着した車による防犯実動隊の夜間

パトロールや警察と連携した、防犯活動を実施して

います。しかし、町内全域を網羅することは困難で

すので、地域でも組織の設立などを考えていただけ

ればと思います。組織の設立については町としても

出来るだけの支援をしたいと考えています。 

これからのまちづくりは、参加と協働により進め

ることが必要です。若者が参画しないまちづくりは、

将来への持続性がないと考えます。地域の活動やま

ちづくりに参画してもらう仕組みと、若者の活動を

支援する方法を考えていきたいと考えています。 
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⑼ その他                          （地域産業振興課・子ども家庭課） 

 

№ 質問・意見・要望等 回  答 

④ 

中・高生の帰宅が遅い子どもたちのために

見回りをしてほしい。【改善センター】 

町では警察と連携し、防犯実動隊による見回りな

どを実施していますが、すべてに目が届くわけでは

ありません。今後も計画的に防犯活動を実施してい

きます。地域でも通学路の途中で逃げ込める家の確

保など話し合いをしていただければと考えていま

す。 

⑤ 

四日市場山根に通じる通学路は車にやさし

い道路となっている。子どもが安全に通学で

きるようにするのが先ではないか。 

【槻木生涯学習センター】 

四日市場２５号線は平成２１年度改良工事で歩

道・車道の分離を図る工事を実施しました。四日市

場１号線は平成２２年度から改良工事に着手の予定

です。 

№ 質問・意見・要望等 回  答 

① 

槻木小学校脇の田植え時期にあふれる用水

路改修は考えているのか。【改善センター】 

槻木小学校脇の水路については農業用用水路及び

河川ということもあり、柴田町土地改良区等と協議

を諮りながら進めていきたいと考えています。 

② 

子どもたちのために充分な環境をどうして

与えられないのだろうか。 

町が面倒見るからどんどん子どもを生んで

くださいと言えるような町にするため、今ま

でと違うことをやらなければいけない。 

【船迫生涯学習センター】 

町では尐子化対策として子育て支援の充実に努め

ていますが、すべての町民が安全、安心して生活し

ていただけるように基盤整備、生活環境、教育、福

祉など、さまざまな施策を講じていきます。 
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２ 町政に関する質問・意見・要望等 
 

■開催日／１１月１１日（水） 

 

⑴ 柴田町保健センター 

 

⑵ 槻木生涯学習センター 

対象地区／船岡小学校区   担当班／１班 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回    答 

① 

観光スタンプラリーなど、他町

に比べもてなしの姿勢が足りな

いと思う。宣伝も見えてこない。 

地域産業振

興課 

仙台・宮城観光キャンペーン等で実施しました

スタンプラリーの拠点施設を、船岡城址公園観光

売店と太陽の村として、スタンプラリーのパンフ

等を設置していました。今後は、(社)柴田町観光

物産協会と連携を図りながら、積極的にＰＲや周

知を行っていきます。 

② 

町全体で観光資源となるもの

をつくり、盛り上げていくことが

必要なのではないか。 

地域産業振

興課 

(社)柴田町観光物産協会と連携を図りながら

新たな観光資源の発掘を行い、町民が積極的に参

加できるような、各種イベントの立ち上げに向

け、検討していきます。 

対象地区／槻木小学校区   担当班／２班 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回    答 

① 

14区大沼病院界隈の道路の冠

水をどう解決するのか。 

都市建設課 旧国道を境に集水地区は上町、白幡地区一帯で

あり、住宅化の進行から流入時間が早く南浦排水

路の能力以上になり一時的に冠水するものです。

恒久対策は南浦排水路の拡幅改良となりますが、

多額の工事費と期間がかかり、今すぐのハード面

の解決は困難です。名取用水路の早期取水停止と

排水切替操作を迅速にし、雤沼裏地区で四日市場

排水機場への分水誘導を図るとともに、既存排水

路の適切な維持管理を行い、冠水時間を最小限に

抑えるソフト面で対応していきたいと考えてい

ます。 

② 

生活道路として整備した千間

堀踏切から上槻道踏切に通じる

道路を舗装したが、車がスピード

を出して走っているため、歩行者

が大変危ない状況となっている。

どう対応するのか。 

まちづくり

推進課 

道路環境整備のため舗装とガードレールの設

置を行いましたが、道路幅員が３.８ｍ～４ｍと

狭く車歩道分離は困難な状況ですので、安全運転

の啓発看板の設置等で対応いたします。また、大

河原警察署槻木駐在所と連携をとり交通事故防

止に努めていきます。 

③ 

槻木西２丁目に町の空き家が

４、５軒あるが、解体するなどの

考えはあるのか。 

都市建設課 平成２１年度中に解体します。 

④ 

元新町集会所跡地はどう活用

するのか。 

企画財政課 新町公園と一体で使用したいとの行政区の要

望があり、広場として地区に利用してもらうよう

にしました。 
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⑶ 船迫生涯学習センター 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回    答 

⑤ 

千間堀踏切を整備してほしい。 都市建設課 拡幅整備か現状の整備のいずれかですが、拡幅

は踏切前後の道路改良計画が前提となり、現在改

良計画はありませんので、踏切拡幅は困難です。

踏切前後の局部改良について要望されています

ので、実施に向け検討していきます。なお踏切内

はＪＲが定期的に舗装面の維持補修等を実施し

ています。 

⑥ 

借金をしながら仕事をする、借

金をしなくちゃだめだという考

え方に疑問を感じる。 

企画財政課 借金をせず、現在の予算ですべての事業ができ

れば理想ですが、大型事業、例えば学校建設、道

路整備など一般財源では事業がなし得ないもの

については、有利な補助を踏まえた起債が必要と

なることは事実です。今後についても長期計画に

過度の負担を強いることのない事業を図ってい

きます。 

⑦ 

町の仕事は縦割りであると聞

いている。ある部署が忙しいとき

は、ほかからの応援といったこと

ができないか。（槻木事務所と槻

木生涯学習センターなど） 

総務課 現在町ではグループ制を導入し、部署内では協

力体制のもと業務を遂行しており、部署間でも連

絡調整を密にし、業務を遂行しています。他の部

署からの協力体制についても、桜まつり等のイベ

ントにおいては行っていますが、他の部署への協

力については、例えば税金の面だけでも極めて専

門性が高く、逆に安易な対応で町民のみなさまに

ご不便をおかけすることになります。ご理解の程

よろしくお願いいたします。 

対象地区／船迫小学校区   担当班／３班 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回    答 

① 

江払いは、町から土地改良区に

行き、そこから生産組合に声がか

かる。高齢者が多く実施が難しく

なってきている。今後どうするの

か。 

地域産業振

興課 

町も苦慮している現状です。現在は地域の協力

により対応していただき、実施していますが、今

後については、認定農業者、農業後継者育成,集

落営農について、考えていきたいと考えていま

す。 

② 

町政懇談会でサンコアの閉店

の話題が出たが、ジャスコは今後

どのようになるのか。 

企画財政課 サンコア閉店に伴うジャスコの動向について

は未定ですが、ジャスコの営業は当面継続するこ

とで確認しています。 

③ 

水害・地震などの災害に対して

の町と行政区の取り組みはどう

なっているのか。 

総務課 町では、水害・地震などの災害に対して、災害

対策本部等を設置し、災害への警戒、災害応急対

策を行います。また、行政区（自主防災組織）は、

住民への情報伝達、安否確認、救助、救護活動、

炊き出しなどの協力を行います。 

④ 

カラスが増えてゴミを食い散

らかしたりして迷惑している。何

とかならないか。 

町民環境課 集積所は環境美化実践委員や地域の方々の協

力により環境美化や管理に努めていただいてお

ります。カラス等の対策として「防鳥ネット」の

設置が有効ですので、区長へ相談してください。 
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■開催日／１１月１２日（木） 

 

⑷ 農村環境改善センター 

 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回    答 

⑤ 

ゴミ集積所に出し方のルール

を守らないゴミがよく置かれる

が何とかならないか。 

町民環境課 町も苦慮している現状です。地域の協力で分別

していただき、指定日に出していただいていま

す。収集しない物については、町で回収し処分し

ています。ルールを守るよう啓発していきますの

で、ご協力をお願いします。 

⑥ 

大学生のゴミの出し方が悪い。

何とかならないか。 
町民環境課 

近隣市町と比べても単身者用のアパートが多

いため、アパート専用の集積所を設置するよう指

導しており、管理者には入居者がルールを守るよ

う指導徹底を図っていきます。 

⑦ 

ゴミ問題の簡単な解決策は無

い。気持ちを大きく持って常にき

れいにすることで、意識を持って

もらえるよう気長に待つしかな

い。 

町民環境課 

利用者全員が同じような意識を持つには、地域

での声掛けから始めることで、きれいな状態を保

つことができるものと思います。ルールを守るよ

う啓発に努めていきます。ご協力をお願いしま

す。 

⑧ 

仙南自動車学校から船迫まで

の山沿いの道が狭い。いつ広くな

るのか。 
都市建設課 

山沿いと、道路と落差が大きい旧槻木用水路に

挟まれた地形上の制約から、拡幅は非常に困難で

す。道沿いの樹木伐採や除草を行い、安全確保に

努めていきます。 

⑨ 

桜のシーズン中は太陽の村の

食堂は休まないでほしい。 
地域産業振

興課 

昨年の桜のシーズンには営業していましたの

で、今年も引き続き営業に向け、(社)柴田町観光

物産協会と協議していきます。 

対象地区／柴田小学校区   担当班／１班 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回    答 

① 

デマンドタクシーを早く実施

してほしい。 

企画財政課 平成２２年度に「地域公共交通活性化協議会」

を設置して、デマンドタクシーや町民バスの検討

をすることにしています。その協議結果により町

の公共交通の方向性が決まりますので、実施につ

いては未定です。 

② 

一人暮らし世帯がふえて、地域

の商店が尐なくなったことによ

り、高齢者の買い物など今後の生

活が心配。対策をどう考えるか。 

地域産業振

興課 

商工会と一体となり、宅配サービスを行ってい

るスーパー等と検討を行っていきます。 

③ 

プラスチック回収が月１回で

は足りない。また、プラスチック

の種類についても啓蒙すべきで

はないか。 

町民環境課 プラスチック類を処理している仙南リサイク

ルセンターでは、今のところ分別辞典に掲載され

ている種類のプラ類の対応しかできません。排出

量を減らすためにも、詰替え用の容器を選ぶなど

のご協力をお願いします。今後もごみ減量につい

て啓発を行っていきますので、ご協力をお願いし

ます。 
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⑸ 西住公民館 

 

⑹ 船岡生涯学習センター 

対象地区／西住小学校区   担当班／２班 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回    答 

① 

地デジの電波は西住小学校に

近くなるに従い電波が悪くなる

ようで、高いアンテナが必要とな

る。アンテナを立てるときは補助

が出るが、維持管理の経費は自分

たちで負担することとなる。住民

負担がないようにしてほしい。 

企画財政課 大住町周辺は地上デジタル放送の難視聴区域

となっています。国では共聴組合をつくり共同受

信施設を設置した場合、国補助金を交付します。

さらに、町でも補助制度を新設しました。 

しかし、共同受信施設の維持管理費用は、その

施設が共聴組合の所有であることから組合員（個

人）負担となります。全国的にもそのような取り

扱いとなっています。 

② 

町長の言っているコンパクト

シティについての具体的な内容

がわからない。このことにより、

西住の生活がどう変わるのかを

示してほしい。 

企画財政課 コンパクトシティは、人口減尐、尐子高齢化、

環境などの問題を抱える時代におけるまちづく

りの概念です。そのまちづくりは、どちらかとい

えば施設整備をすることで生活を変えていくの

ではなく、住民参加と協働により、既存の施設を

利活用しなから、みんなでまちを育てていこうと

する考え方でもあります。なお、西住地区は雤水

対策が優先課題と考えています。 

③ 

柴田町に来て２１年が経った。 

文化の香るすばらしい城下町

ということでのキャッチフレー

ズに酔ってやってきたが、財政問

題で大変さみしい思いをさせら

れている。町の大菊花展に行った

がさみしかった。イベントが尐な

くなってきている。いつまでもこ

の状況が続くのか。 

企画財政課 町は平成１８年度に財政再建のためさまざま

な事務・事業を見直し、イベントの休止も行って

きました。その結果、にぎわいが薄れてきたこと

は事実ですが、一方で住民の力で菊まつりが開催

されたり、観光協会が解散し観光物産協会が発足

するなど、新たな動きが生まれています。 

町の財政は財政破綻を回避しましたが、平成２

５年度までは厳しい状況が続きます。２６年度か

らは公債費（借金返済）が約半分になるので、健

全な財政運営が見込まれています。 

④ 

定期的に町の公民館などの蔵

書を入れ替えて、いろんな本を自

宅近くで借りることができるよ

うにしてほしい。 

生涯学習課 蔵書の入れ替えは困難ですが、将来的には平成

２２年５月オープンする図書館と各施設の図書

館をネットワークでつなぎますので、公民館から

図書館の本も借りることができるようになりま

す。ぜひご利用いただきたいと思います。 

対象地区／東船岡小学校区   担当班／３班 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回    答 

① 

生ゴミ処理機で乾燥すれば７

分の１程度になる。半額補助は有

効なので町でもっと普及させた

らいいと思う。 

町民環境課 可燃ごみの約６０％は生ごみとなっています。

ごみの減量化には処理機は有効であり、補助制度

をＰＲし普及を図っていきます。 

② 
ハザードマップを全世帯に配

布すると聞いたがまだか。 

総務課 平成２１年度作成中であり、２２年３月末に全

世帯に配布の予定です。 
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№ 質問・意見・要望等 回答担当 回    答 

③ 

若葉町は北船岡まで行かない

と投票できないので、投票所を増

やしてほしい。また、不在者投票

所も増やしてほしい。 

投票率を上げるため集会所で

投票できないか。 

総務課 町では町内１７カ所の投票所と、役場と槻木事

務所の２カ所の期日前投票所（ご意見にある不在

者投票所はこれに当たります）を設置し、投票を

実施しています。 

各投票所にはそれぞれ投票管理者１人、投票立

会人２～４人、事務従事者を必要人数（期日前投

票所についても２カ所でそれぞれ投票管理者１

人、投票立会人２人、事務従事者必要数）配置し

なければならなく、現在でもその人選の手配、財

源等に大変苦慮しています。投票所の数をふや

し、投票しやすい環境を整えることは理想ではあ

りますが、現状の厳しさを考えると人的・予算的

に非常に難しいものがあります。ご不便をおかけ

しますが、ご理解をいただきたいと思います。な

お、住民の方がスムーズに投票できる体制を整え

ることは重要と考えていますので、今後努力して

いきます。 

④ 

１２Ｂ区も投票所が遠いので、

近くになればいい。投票率を上げ

ようと思えば投票所は集会所の

方がいいのではないか。 

総務課 

⑤ 

町道下名生２８号線の縁石の

ところに水がたまって雤が降る

と泥水が浴びせられる。個人の家

の塀が泥水で色が変わっている

ので道路を改修してほしい。 

都市建設課 平成２２年度の舗装打換補修を予定していま

す。 

⑥ 

剣水の集会所の周り、番地では

２２０から２５０番地の間の１

００ｍの道路は狭くデコボコで

車は腹を擦って通っている。 

町長にも言ったが予定にない

ので順次繰り入れてやっていく

とのことだった。改修してほし

い。 

都市建設課 剣水地区の町道は、民間開発地以外の区間が従

来の農道の状態で混在しているところです。車道

幅員の拡幅改良には、側溝布設とあわせて行う必

要があります。多額の工事費がかかることから、

予算に応じて進めていきたいと考えています。凹

凸など段差が発生すれば、随時補修等を実施して

いきます。 

⑦ 

剣水３１９号線の東側部分に、

陥没のような低いところがあり、

水がたまっている。通行時にひど

いのでぜひ改修してほしい。 

都市建設課 

⑧ 

平成２１年４月から角田市図

書館に視聴学習室ができた。ここ

は仙台の放送大学の出張所のよ

うなもので、放送の終わったもの

でもモニターを見て勉強できる

ようになった。利用者は柴田町の

方が多いようなので、柴田町にも

そういう施設があれば町おこし

にもなると思う。 

生涯学習課 しばたの郷土館に柴田町図書館が平成２２年

５月オープンします。その中に視聴覚の施設があ

れば良いのですが、規模的な問題もあり、すぐ設

置するのは困難です。 

また、放送大学校は月５０人の利用が見込める

のであれば柴田町にも来ていただけるようなの

で、学生初め一般の方からの要望が多ければ、新

しい図書館を建設するときに設置を検討してい

きたいと考えています。 
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№ 質問・意見・要望等 回答担当 回    答 

⑨ 

以前県庁で見た観光マップに

は、一目千本桜は大河原町と書い

てあり、県庁にメールで確認した

ら、千本桜は大河原町のものと言

われた。柴田町も一目千本桜では

名が通っているのにと大変悲し

かった。もっとＰＲしなければい

けないのではないか。 

地域産業振

興課 

町では、桜の名所として船岡城址公園と白石川

堤を紹介しています。一目千本桜は、「白石川堤

に咲く桜並木で、船岡駅下車後、徒歩約５分程度

で見られます」と紹介しており、町でも素晴らし

い一目千本桜を見ることができることを、積極的

にＰＲをしていきます。なお、県の観光課には、

一目千本桜は「大河原町から柴田町まで続く白石

川堤に咲く桜並木全体の総称」と注意しておきま

した。 

⑩ 

「樅の木は残った」で全国的に

有名になったのだから、なぜもう

尐し売り込まなかったのかと思

うし、船岡城址公園での観光がで

きないかと今でも思っている。 

また、太陽の村にも大型バスが

行けるようにすべきだ。 

町長だけでなく議会も頑張っ

て尐しずつでもぜひ観光政策を

実施してほしい。お金をかけると

ころにはかけてやるべきだと思

う。 

地域産業振

興課 

ＮＨＫ大河ドラマ「樅の木は残った」が放映さ

れた時期は、船岡城址公園に多くの観光客が訪れ

ました。船岡城址公園は桜の名所として全国に紹

介されており、町でも桜の時期はＰＲを行ってい

ますが、桜以外にこれといった観光資源がないこ

とから、桜の時期以外は閑散状態となっていまし

た。現在、桜まつり以降も観光客が城址公園に訪

れるように舘山を花で埋め尽くす「花咲山構想」

を進め、毎年花の咲く樹木や球根等の植栽を行っ

ています。 

また、太陽の村に行くには、道幅の狭い所もあ

りますが、西船迫・成田側から大型バスが乗り入

れできるようになっています。 
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３ 議会に関する質問・意見・要望等 
 

■開催日／１１月１１日（水） 

 

⑴ 柴田町保健センター 

 

⑵ 槻木生涯学習センター 

 

⑶ 船迫生涯学習センター 

対象地区／船岡小学校区   担当班／１班 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回    答 

① 

議員として監査報告をどうとら

えているのか。議会としての監視

機能はどうなっているのか。 

担当議員 

（回答済み） 

監査委員の報告書を受けて、決算委員会や

予算委員会でも追求しています。今後議会と

しても具体的に議論をしていきます。 

② 

議会として町民を盛りたててほ

しい。全国的にＰＲするようなイ

ベントなどを計画してほしい。 

― ご意見として議員全員に伝えました。 

対象地区／槻木小学校区   担当班／２班 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回    答 

① 

１年間１回も一般質問をしない

議員がいる。 

町民のためになっていない議員

がいる。議員は町政のリーダー的

存在であるべきである。 

― ご意見として議員全員に伝えました。 

② 

居眠りや途中退席、携帯電話を

操作するなどマナーの悪い議員が

いる。 

― ご意見として議員全員に伝えました。 

③ 

議員報酬は、日給制にしてはど

うか。 

全員協議会 議員報酬については、平成１９年３月に設

置した議員定数報酬等調査特別委員会で、公

募住民による公聴会を開催するなどして審議

して決定した経過があります。 

議員活動には、本会議や各種委員会、全員

協議会など多くの公務があり、活発な議論や

活動がなされている現状ですが、そのほかに

も議場以外での議会活動や議案調査、政務調

査等にも多くの時間を費やしていることか

ら、公務実働日による議員報酬や期末手当の

日割り支給は困難と考えています。 

④ 

議会だよりを見ていると、我田

引水的なことが多い。やはり我慢

することは我慢して、借金を減ら

す努力をしてほしい。 

― ご意見として議員全員に伝えました。 

対象地区／船迫小学校区   担当班／３班 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回    答 

① 
蔵王町の通年議会の評価と、柴

田町の対応は。 

全員協議会 通年議会のメリット・デメリットを検証し

ながら、今後検討していきます。 
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■開催日／１１月１２日（木） 

 

⑷ 農村環境改善センター 

 

⑸ 西住公民館 

 

⑹ 船岡生涯学習センター 

 

 

対象地区／柴田小学校区   担当班／１班 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回    答 

① 

議員同士で力を合わせて頑張っ

てほしい。今回の懇談会の回答も

出してほしい。 

全員協議会 回答がまとまり次第、懇談会開催施設への

配布・閲覧や議会のホームページに掲載しま

す。また、次回の議会懇談会時にも報告しま

す。 

② 

ぜひ農作業中の方に声をかけ、

問題点や困っていることを聞いて

ほしい。 

― ご意見として議員全員に伝えました。 

③ 

行政は計画的に進めるべき。陳

情や請願など立ち消えになってい

る。 

担当議員 

（回答済み） 

陳情、請願は議会広報などで知らせていま

すが、その後の経過についても定期的に議会

で検討課題としていきます。 

対象地区／西住小学校区   担当班／２班 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回    答 

① 

議員の中でもいろんな意見を出

し合い、西住児童館を町立幼稚園

にしていく話をしてほしい。 

全員協議会 議会としては、町全体の子育て支援の議論

の中で位置づけて議論を深めていくことにな

ります。 

② 

西住児童館存続に関する請願を

議会で採択いただきありがとうご

ざいました。これからもよろしく

お願いしたい。 

― ご意見として議員全員に伝えました。 

対象地区／東船岡小学校区   担当班／３班 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回    答 

① 

議会だよりは、全ページカラー

でなくてもいいと思う。 
担当議員 

（回答済み） 

本誌の印刷単価は、全ページカラーでも一

部カラーでも金額的にはあまり変わらないこ

とから全ページカラー印刷としています。 

② 

「樅の木は残った」で全国的に

有名になったのだから、なぜもう

尐し売り込まなかったのかと思う

し、船岡城址公園での観光ができ

ないかと今でも思っている。 

また、太陽の村にも大型バスが

行けるようにすべきだ。 

町長だけでなく議会も頑張って

尐しずつでもぜひ観光政策を実施

してほしい。お金をかけるところ

にはかけてやるべきだと思う。 

― ご意見として議員全員に伝えました。 
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【資 料】 

Ⅰ 平成２１年柴田町議会懇談会開催要領 

１ 開催目的 

議会の活動を町民に報告するとともに、議会や町政に対する町民の意見・要望等を直接聴取す

るために、本議会では各小学校区単位に議会懇談会を開催する。 

２ 開催日時及び会場 

開催日時 開催会場 小学校区 担当班 

１１月１１日

（水） 

午後７時 

柴田町役場（保健センター４階会議室） 船岡小 １班 

槻木生涯学習センター（３階会議室２） 槻木小 ２班 

船迫生涯学習センター（２階会議室１･２） 船迫小 ３班 

１１月１２日

（木） 

午後７時 

農村環境改善センター（１階農事研修室） 柴田小 １班 

西住公民館（ホール） 西住小 ２班 

船岡生涯学習センター（２階和室） 東船岡小 ３班 

３ 懇談会の内容 

⑴ 報 告 

① 平成２０年柴田町議会懇談会に係る要望事項等の報告 

② 平成２０年度柴田町議会活動報告 

⑵ 懇 談 

① テーマ「子育てしやすいまちづくり」について 

② 町政・議会全般について 

４ 班編成及び役割分担等 

⑴ 班は６人で組織し、３班編成とする。 

⑵ 議席番号１番から６番まで、７番から１２番まで、１３番から１８番までの三つに区分し、

それぞれの区分毎の抽選により各班に振り分ける。 

⑶ 各班に代表者、司会者、報告者、懇談担当者、記録者を置き、班員の互選によって決める。 

⑷ 各班が担当する会場は、それぞれ２会場とし、各班の代表者が抽選によって決定する。 

５ 周知方法 

⑴ １１月１日発行の議会だより及び１０月１５日号・１１月１日号の町お知らせ版に掲載して

周知する。 

⑵ 町内各施設にポスターを張る。 

⑶ 町ホームぺージに掲載する。 

⑷ 議員から声掛けをする。（１人チラシ３０部） 

６ 記録 

懇談会記録は、会議経過及び参加者から出された意見、要望、提言などを要点記録する。 

７ 資料 

参加者に懇談会資料を配布する。 

８ その他 

⑴ 参加者からの発言は、より多くの方が発言できるよう運営に配慮する。 

⑵ 議員の発言は、特定の議員に偏らないようお互いに良識をもって対応する。 

⑶ 子育て現役世代の参加を促すため、各会場に臨時託児所を設置する。 

⑷ 懇談会終了後は、全体で総括する。 

⑸ 意見・要望等で必要なものは、議長から町長へ申し入れ、必要な対応を求める。 
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Ⅱ 担当班名簿 

班 名 班   員 担当会場 

１ 班 

（６名） 

代表者 広沢  真 懇談担当者 森  淑子 
柴田町保健センター 

農村環境改善センター 
司会者 星  吉郎 記録者 平間奈緒美 

報告者 髙橋たい子 記録者 佐藤 輝雄 

２ 班 

（６名） 

代表者 舟山  彰 懇談担当者 佐々木裕子 
槻木生涯学習センター 

西住公民館 
司会者 加藤 克明 記録者 安部 俊三 

報告者 大坂 三男 記録者 我妻 弘国 

３ 班 

（６名） 

代表者 水戸 義裕 懇談担当者 白内恵美子 
船迫生涯学習センター 

船岡生涯学習センター 
司会者 有賀 光子 記録者 佐久間光洋 

報告者 大沼 惇義 記録者 佐々木 守 

 

 

Ⅲ 議会懇談会実行委員会の活動経過 

⑴ 実行委員会議 

開催回 開催日 開 催 内 容 

1 21年 5月 25日（月） 

・正副実行委員長の選出 

・柴田町議会懇談会開催要領 

・今後の日程 

2 21年 6月 8日（月） 

・懇談テーマの選定 

・議会懇談会開催要領(案)の確認 

・全員協議会の開催依頼 

3 21年 7月 15日（水） 
・議員研修会開催要領(案) 

・議会懇談会開催要領(案) 

4 21年 8月 3日（月） 
・議員研修会 

・議会懇談会開催要領(案) 

5 21年 9月 4日（金） 

・議会懇談会時に使用する資料の確認 

・議議員研修会 

・今後の予定 

6 22年 1月 28日（木） 

・議会懇談会概要報告 

・議会懇談会の反省 

・議会懇談会要望事項等の確認と回答担当割当 

・今後のスケジュール 

7 22年 3月 10日（水） 

・議会懇談会報告書（案） 

・町長並びに議長への申し入れ事項等 

・全員協議会への報告 
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⑵ 全員協議会への報告 

開催回 開催日 開 催 内 容 

1 21年 6月 11日（木） 

・柴田町議会懇談会開催要領の決定 

・班編成（抽選） 

・担当者（互選）の決定 

2 21年 8月 12日（水） 
・議員研修会開催要領の決定 

・議会懇談会開催マニュアルの決定 

3 21年 10月 28日（水） 
・議会懇談会最終確認 

・担当班最終打合せ 

4 22年 3月 15日（月） ・議会懇談会の総括 

 

⑶ 議員研修会 

開催回 開催日 開 催 内 容 

1 21年 9月 26日（土） 

・公開議員研修会開催 

演題 「公的保育の現状と課題」 

講師 東北福祉大学教授  岩淵 勝好 氏 

 


